

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

EL MINISTRO DE FOMENTO EN CARTAGENA

Las obras de defensa
Como decíamos en nuestro número de anoche, el Ministro de Fomento, después de su visita al Hospital estuvo recorriendo los lugares que se han de utilizar para la realización de las proyectadas obras de defensa.

En su excursión llegaron en automóvil hasta los Molinos Marfagones y sobre el terreno el Ingeniero señor Marqués de Campos hizo un resumen del proyecto de que es autor.

Explicó la necesidad de construir una presa de embalse y un canal de desviación que evacuarán con la mayor rapidez las aguas procedentes de grandes avenidas, de las cuales podrán ser aprovechadas una parte, y el resto ser vertida al mar.

Conseguida la desviación por la parte oeste, queda otra importantísima, cual es, la de las aguas del Norte, explicando el señor Martínez de Campos la necesidad de formar un canal, que se adaptara a la rambla de Benipita, mejorando su sección y pendiente. Este canal, bordearía la zona alta llamada Arnejal, formándose un terraplén de contorno, que tendría por objeto evitar que las aguas pasaran al Arnejal, esto de rebajar el curso ordinario.

El señor Maestro intervino para tratar de la sustitución del antiguo puente de Quintapalacios, por una pesarela de construcción moderna, que también figura en el proyecto.

Lo que dijo el Ministro en el Ayuntamiento

Ampliando nuestra información de ayer, hemos de consignar las palabras llenas de sinceridad y nobleza que pronunció el Ministro en su visita al Ayuntamiento, donde como ya anticipamos fué recibido por el alcalde accidental señor More, el Diputado señor García Vaso y una nutrida comisión de concejales.

El señor Ortúño, luego de descansar breves momentos y de ser obsequiado con un refresco, puso en pie y dirigiéndose a la numerosa concurrencia que ocupaba el salón de la rotunda dijo:

«Ha cumplido mi palabra. A los representantes de Cartagena que constantemente se han estado dirigiendo a mí para que me ocupara del asunto de las obras de defensa y a la Comisión de concejales de este Ayuntamiento, que con igual objeto me visitó en Madrid, permití venir a ocuparme de la realización del proyecto en cuanto estuviera concluido, y ya está cumplido.»

«Se ve que he hecho prenda de que he de cumplir mi propia promesa que hago ante las representaciones del pueblo de Cartagena, a saber: que muy en breve, lo antes posible, darán comienzo las obras.»

«Yo quiero terminar sin haceros promesas, pero fondeo gratitud por la distinción que me ha hecho este Ayuntamiento nombrándome hijo adoptivo y con el cariñoso, espontáneo y conmovedor recibimiento que me habéis dispensado y cuyo recuerdo perdurará siempre en mí.»

Gracias a estas y vitores dirigidas por las últimas palabras del Ministro. El señor Maestro Páez, habló a continuación, diciendo que lo hecho, por el señor Ortúño, es de los que han representado a Cartagena en las Cortes, e

hizo constar que el señor Ortúño es de los Ministros que trabajan y que se preocupan de los problemas nacionales, como la ha demostrado en su paso por la Dirección General de Correos y Telégrafos, pues a su iniciativa y consencencia se debió la transformación que sufrieron dichos importantes servicios.

Confía en que cumplirá el Ministro la palabra que ha empeñado a Cartagena.

Finalmente, el señor García Vaso, también pronunció breves palabras de saludo al Ministro, dándose vivas a Cartagena, al Rey y al Ministro de Fomento, que fueron contestados con entusiasmo.

En el album del Hospital

El sabio doctor don Tomás Maestro, Catedrático de la Universidad Central, escribió el siguiente hermoso pensamiento en el Album del Hospital de la Caridad, en la visita que ayer hizo a este establecimiento benéfico.

«Para merecer el don de humanidad no basta ser grande, ser rico, ser poderoso, ni estar dotado de gran entendimiento, la condición precisa es ser bueno.»

La comida de anoche

En el hotel de don José Maestro Zapata, celebró anoche, una comida en honor del personal técnico que acompaña en su viaje al Ministro.

Compararon los puestos de la espléndida mesa, además del Ministro y del Director General de obras públicas señor Castelló, el Ingeniero Jefe del Servicio Central Hidráulico don Antonio Hernández; el Ingeniero Jefe de la Sección de obras públicas de la provincia don Ricardo Egea; el Ingeniero Jefe de la tercera División de ferrocarriles don Felipe Gutiérrez, Consejero de obras públicas presente en el proyecto de obras de defensa don Valeriano Perier el Consejero de obras públicas presente en el proyecto de abastecimiento de aguas, don Alfredo Mendizábal; el Ingeniero director de las obras del puerto don Rafael de la Cerda y el arquitecto Municipal don Lorenzo Ros.

El Diputado señor Maestro Zapata y su aristocrática esposa doña Florentina Aznar Pedraña, hicieron los honores a sus invitados con la acostumbrada distinción en ellos.

La mañana de hoy

Visitando las obras del f. c. Cartagena Aguilas

A las ocho de esta mañana ha marchado el Ministro a visitar las obras de construcción del ferrocarril Cartagena Aguilas.

Iban con él, en el automóvil del Diputado don José Maestro Zapata, el Ingeniero Director de las Obras don Felipe Gutiérrez, el Ingeniero señor Mendizábal, el señor Maestro Zapata y el Redactor de «La Verdad» de Murcia, don Francisco García Rivas.

Con gran sentimiento ha recorrido el Ministro dichas obras, llegando hasta las inmediaciones de Fuente Alamo y recorriendo los muchos kilómetros que ya están construidos.

El Ingeniero señor Gutiérrez con los planos a la vista, ha explicado el trazado del ferrocarril, viendo los tra-

zos que está contruyendo en los sitios denominados «Rambla de la fuente», «Apolinario», Albujón y Los Dolores.

Todas las obras hechas fueron presupuestadas en 150.000 pesetas y en los nuevos presupuestos hay consignadas unas 500.000 pesetas para continuar dichas obras, pues el ferrocarril tendrá un recorrido de 120 kilómetros, beneficiando a gran parte de nuestro campo cuyas producciones con este medio de comunicación habrán de adquirir mayor valor.

El Ministro ha entregado como donativo 25 pesetas, a los obreros de cada uno de los tres grupos en que están divididas las obras.

En el Arsenal Militar

Muy cerca de las doce y media ha llegado el Ministro de Fomento al Arsenal Militar.

Le aguardaban en la puerta del mismo, el jefe de Estado Mayor don Mariano González Manchón, Comandante General Interino del Apostadero, el jefe Interino del Arsenal, don Pedro Sanz, Ayudante Mayor don Leopoldo Colomb, el coronel del Regimiento de Infantería de marinos don Camilo Martínez, el Comisario don Mariano Murcia jefe de Ingenieros don Felipe Briffes y Comandante de artillería don Andrés Campillo.

En la plaza de Armas había formada una compañía de Infantería de Marina con bandera y bandas de cornetas y tambores, que al mando del capitán señor Gómez Izur, tributó al Ministro los honores de ordenanza, desfilando después ante dicha autoridad.

En una lanocha autoróvil que escoltaba la correspondiente insignia cruzó el Ministro la dársena, acompañado del Director General de Obras Públicas señor Castelló y de los señores González Manchón y Sanz, dirigiéndose a la Estación de Submarinos.

Este magnífico edificio ha sido levantado en el local que ocupó la antigua sala de galibos, y es verdaderamente suntuoso.

Primeramente ha visto el Ministro los talleres a cuyo frente está el Teniente Coronel de Ingenieros de la Armada, don Jesús A. Ibaro.

En ese taller está el magnífico motor Diesel de 400 caballos, que se emplea para descargar las baterías de los submarinos.

Desde allí pasó a los departamentos de los jefes y oficiales, que son muy confortables, estando dotados de las mayores comodidades.

El Ministro visitó gratamente complacido aquellas dependencias donde reina una severa elegancia.

Los muebles son todos modernísimos y del mejor gusto.

En esta visita acompañó al Ministro, el 2.º Jefe de la Estación de Submarinos, teniente de navío don Antonio Alonso y los oficiales de dicha estación.

Visitó el Ministro los dormitorios de oficiales, las aulas de clases y marinería, la Biblioteca, donde pudo admirar las más notables obras y revistas profesionales del extranjero, el despacho de los Comandantes de los submarinos y el comedor de oficiales en el que hay una hermosa vitrina de plata.

También visitó el departamento de baños y duchas, que es muy espacioso y

está muy bien instalado y los alojamientos de la marinería.

Luego marchó el Ministro al dique flotante en donde se encuentran limpiendo sus fondos los submarinos núm. 1 y 2.

El señor Ortúño subió al submarino «Manturlo» en unión del Comandante General Interino del Apostadero señor Manchón y de otras distinguidas personalidades, girando una visita muy minuciosa a dicho barco y viendo el funcionamiento del periscopio.

En la Constructora Naval

Después de haber visitado el dique flotante se trasladó el Ministro a los Astilleros de la Sociedad Española de Construcción Naval, en los que fué recibido por el Director Gerente don Ramón Rodríguez Navarro y los Ingenieros don Ulpiano Batlle, don Francisco Bealza y don Cristóbal Brochman.

En los astilleros contempló el señor Ortúño las quillas de los tres submarinos que hoy en construcción y la de un nuevo destructor de 35 millas por hora, primero de una serie de tres que se van a construir.

Estos modernos barcos de combate irán movidos por turbinas engranadas que es lo más moderno que se conoce en la navegación.

Vió también el plantillaje para los cañoneros que hoy en proyecto y que en breve darán comienzo las obras.

Por lo avanzado de la hora, no ha podido ver el Ministro los talleres, regresando a las doce al hotel del señor Maestro Zapata.

Huéspedes ilustres

Esta mañana han llegado los Excelentísimos señores don Juan y don Isidoro de la Cierva.

Una nutrida representación del partido conservador local ha salutado a los ilustres huéspedes, que se proponen asistir al banquete que esta noche dá la Junta de Obras del Puerto en el Rompeolas de Navidad.

La comida

Con el Ministro señor Ortúño han comido esta tarde en el hotel del señor Maestro Zapata, los Excmos. señores don Juan y don Isidoro de la Cierva, el Director general de Obras públicas señor Castelló, los diputados señores Espín y Rodríguez Valdés, el Senador don Tomás Maestro y el distinguido perio-

disto don Luis de Galinsoga, Redactor de «La Acción.»

Una comisión de Torrevieja

Presidida por el ex Diputado egregio señor Díez Guirao de Revenga, ha llegado esta mañana una numerosa comisión de vecinos del pueblo de Torrevieja, y en la que figuran representantes de la Casa de Pueblo, Círculo Mercantiles y Armadores, que han pedido al Ministro que se resolva el contrato de las obras de aquel puerto anunciándose nueva subasta con el proyecto reformado, comenzándose seguidamente los trabajos para evitar la ruina de aquel pueblo.

En la Cruz Roja

Esta tarde ha visitado el Ministro señor Ortúño acompañado de los diputados señores Maestro Zapata y Espín el domicilio social de la Cruz Roja, de cuya Asociación es Inspector General.

Ha recibido por la junta en pleno, presidida por el auditor General don José M.º Romero y una representación de la Junta de Dames.

Un piquete de camilleros al mando del oficial don Manuel Redondo rindió los correspondientes honores al Ministro.

Este visitó el local, contemplando el magnífico material sanitario que posee la Ambulancia, los hermosos carrros camillas, la modernísima camilla «Veled» y los botiquines y bolsas de curación.

Admiró el señor Ortúño la histórica bandera que ondeó en el Hospital de Sangre de La Unión en los memorables días del Cantón Murciano, y que se halla agujereada por las balas.


La Junta obsequió al Ministro con un champagne de honor, brindando por la prosperidad de la Cruz Roja.

Antes de marcharse firmó en el precioso album que tiene esta Comisión y en el que figuran valiosos autógrafos.

A las Obras del Puerto

Desde la Cruz Roja, se dirigió el Ministro a las Obras del Puerto donde a la hora de cerrar esta edición está presidiendo la Junta que allí se celebra.

El lunes daremos amplios detalles de dicho acto.



D. O. M.
EL SEÑOR

Don Joaquín Ruiz Stengre

Hermano del Santo Hospital de Caridad y Vice-Presidente de la Cámara de Comercio.

falleció en el Señor el día 10 de Enero de 1920
confortado con los Santos sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

La Vela y alumbrado con misas de ocho a doce que tendrán lugar el lunes 2 de Agosto en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad así como también los ejercicios de la tarde serán aplicados en sufragio del alma de dicho Señor.

Su viuda, hijos y demás familia ruegan a sus amigos y demás personas piadosas una oración por el alma del finado y la asistencia a estos cultos.

Varios Sres. Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.